
Optimismo empresarial al 
alza: 51% invertirá este año

SEGÚN ÚLTIMO ÍNDICE DE PERCEPCIÓN DIFUNDIDO AYER POR LA CPCC-EY-UNAB

En el análisis global, el empresaria-
do regional mantiene un nivel de 
optimismo, pero moderado, refleja-
do en los 51 puntos del último 
Índice de Percepción Empresarial 

(Iper), realizado por la Cpcc, EY y la 
Unab. Sin embargo, hay matices 
importantes, como, por ejemplo, el 
hecho de que un 51% de los consul-
tados planteó que invertirá en su 

empresa este 2018, y no sólo para 
mantener las condiciones norma-
les de funcionamiento (51%), sino 
que también para generar creci-
miento en la compañía: 49% versus 

el 37% y 41% de las mediciones 
anteriores de 2017 y 2016, respecti-
vamente. Ahora bien, sobre la mag-
nitud de estas inversiones, sobresa-
len las de menos de US$ 5 millones 

(62%), pero resalta el aumento de 
las de más de US$ 50 millones, ya 
que se pasa del 3% en 2017 al 10% 
en esta última encuesta.

Destaca el porcentaje respecto a las mediciones de junio de 2017 (22%) y junio de 2016 (23%). 

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 10

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9

Felipe Schlack asume 
presidencia de la 
Cámara Chilena de  
la Construcción

Ya se realizó el traspaso de $6.200 millones del gore al MOP, Obras no terminarán con los tacos, pero permitirán mitigar el 
problema. A mediano plazo, buscan terminar la ruta costera y realizar la cuestionada Pie de Monte.

Faenas de terceras pistas de ruta 160 se inician a fines de octubre 

CIUDAD PÁG. 7

 FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

Caso de niño con 
hidraencefalia, que por  
19 años fue cuidado  
por Sename, visibiliza 
preocupante vacío en 
nuevos criterios técnicos
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EDITORIAL: DESIGUALDAD: LA NOTA GRIS EN LOS BAJOS ÍNDICES DE MORTALIDAD INFANTIL

Crítica madrileña 
desembarca en la 
Pinacoteca UdeC 
junto a colección  
que explora la 
feminización  
del arte 
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Penquista fue el 
mejor de todos en 
cuna mundial del 
Jiu Jitsu brasileño
Valentín Díaz, quien el año pasado se colgó el 
bronce en la copa del mundo, ahora llegó a lo 
más alto del podio en Río de Janeiro.
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Ministerio de la Familia y Desarrollo Social ¿qué 
hay más allá del cambio de nombre? 

El Gobierno acaba de anunciar la creación del Mi-
nisterio de la Familia y el Desarrollo Social, en reem-
plazo del ya existente. “Uno de los proyectos más sig-
nificativos del Programa de Gobierno”, señaló el mi-
nistro Blumel en la firma del proyecto de ley.  

La creación de un Ministerio de Desarrollo Social 
era a todas luces necesaria, pero el cambio a un Mi-
nisterio de la Familia no es más que un golpe de efec-
to ideológico, para señalar que la familia -todas las 
familias- está en el centro de las preocupaciones del 
Gobierno.  

Pero detrás de la forma no hay ningún argumento 
técnico que justifique tal decisión. Según Blumel, se 
avanzaría en i) introducir enfoque familiar en políti-
cas sociales; ii) incorporar a la clase media; y iii) apo-
yarlas a lo largo del ciclo vital. Tres cosas que el Esta-
do de Chile viene haciendo progresivamente al me-
nos desde Chile Solidario, primer programa que, 
después de una serie de esfuerzos en los ’90 que ten-
dieron a fortalecer el capital social de comunidades 
y organizaciones como estrategia de combate a la 
pobreza, pone abiertamente el foco en los hoga-
res/familias. El sistema de protección social se ha 
ido posteriormente ampliando a todo el ciclo 
de vida (niños, adultos mayores) y niveles 
socioeconómicos (clase media) con el 
paso de políticas focalizadas a sis-

temas de protección cuasi universales como el Plan 
Auge o Chile Crece Contigo. No hay, en consecuencia, 
nada nuevo en el Ministerio de la Familia. 

Más compleja es la escasa adecuación de este pro-
yecto a la abrumadora evidencia respecto de la poca 
efectividad de los esquemas de protección centra-
dos exclusivamente en hogares para resolver la po-
breza y vulnerabilidad social. Estos cumplieron un 
ciclo virtuoso de inversión en capital humano y apo-
yo monetario directo, pero no han logrado vincular 
a las familias con la estructura de oportunidades de 
empleo y generación de ingresos que el país ofrece. 
La discusión hoy se centra en cómo vincular estos 
esfuerzos con otros de inclusión laboral y producti-
va que, con base en las condiciones que ofrece el te-
rritorio, ofrezca a la población en situación de vulne-
rabilidad oportunidades individuales y colectivas de 
generar ingresos suficientes y por cuenta propia.  

Esperemos que los parlamentarios puedan ver 
más allá de lo políticamente correcto y apro-

vechar la oportunidad que este proyecto 
abre para discutir sobre el contenido de la 
política social que Chile necesita.  

 
 

María Ignacia Fernández  
Directora Ejecutiva Rimisp 
Centro Latinoamericano para el 
Desarrollo Rural

Ministerio de la Familia y Desarrollo Social 
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Julio Andrades @jandrades 
 Al revisar mi cuenta del Banco Estado no 
me cuadraba me sobraban 7 lukitas al revi-
sar el detalle salía “Pago compensación”-

Desempleo al alza 
  
Señor Director: 

Tal como señala el Diario es 
evidente el alza del desempleo 
en la región. Sobre esto compar-
to cuatro opiniones. La primera, 
es que resulta lamentable que la 
región haya perdido el ritmo que 
traía, y me refiero al clima de 
diálogo y convocatoria que se 
observaba anteriormente en el 
Gobierno Regional. Eso deter-
mina ambientes y las riñas inter-
nas que semanalmente observa-
mos en este Gobierno Regional, 
sin duda, no colaboran en esto 
ni menos contribuyen al mejo-
ramiento de las condiciones 
para la inversión. 

En segundo lugar, y dado el 
público estado de evaluación de 
los seremis, creo que los del área 
económica están muy al debe; 
tanto Economía como Hacien-
da. Ante esta alza desempleo 
uno esperaría algún tipo de 
reacción técnica y programáti-
ca de emergencia y urgencia, y 
no sólo reiterar algunas consig-
nas sin datos concretos y el pro-
yecto Mapa como la solución a 
todos los males. Creo que preve-
nir ahora será mejor alternativa 
que llegar a dos dígitos de de-
sempleo. 

En tercer lugar, sugiero mayor 
preocupación por el desempleo 
de las mujeres; siempre más alto 
e invisibilizado por el promedio 
y que golpea directamente al nú-
cleo familiar. Sin duda, la falta de 
planes de las autoridades eco-
nómicas regionales aquí es más 
evidente y grave. 

Y en cuarto lugar, me parece 
que ha llegado la hora de tomar-
se en serio las recomendaciones 

de la analista de la Agencia 
Moody´s, Ariane Ortiz; tan de 
moda estos días y que hace refe-
rencia a la baja diversificación 
productiva del país. En esto, el 
Gobierno Regional tiene una 
oportunidad en proyectos 
como el Pacyt o las inversiones 
en infraestructura ferroviaria 
para hacer frente a estos desa-
fíos mayores. 

 
Luis Henríquez Logia  

Ofertas exclusivas con tarjeta 
  
Señor Director: 

El reciente proyecto de ley que 
busca que las grandes tiendas y 
empresas de retail dejen de ha-
cer ofertas exclusivas asociadas 
a sus tarjetas de crédito, y que és-
tas sean con todo medio de 
pago, genera dudas sobre la efec-
tividad de la medida. No hay que 
desconocer que una oferta aso-
ciada a la compra en un determi-

nado número de cuotas y que 
sólo se puede hacer válida con la 
tarjeta de la casa comercial, se 
utiliza para tener al cliente cau-
tivo por determinado número 
de meses (el equivalente a las 
cuotas) y además, lo que el clien-
te ahorra en el precio lo termina 
pagando en intereses. Desde ese 
punto de vista, sí se puede indi-
car que la publicidad es “enga-
ñosa”. Sin embargo, hay que 
considerar un beneficio que re-

cibe el consumidor, que bajo 
condiciones normales no lo ten-
dría, y es el hecho de que puede 
diferir el pago a cuotas de un 
producto que difícilmente pue-
de adquirir al contado. En el fon-
do, asume que la “oferta” es con-
sumida por el pago de intereses, 
pero logra acceder a la compra 
del producto pagando un precio 
“normal”, pero en cuotas. Por 
tanto, es el cliente quien debe 
evaluar la conveniencia de dicha 
decisión de consumo. 

Si bien el espíritu del proyecto 
representa una buena inten-
ción, la materialización de esta 
medida puede afectar el consu-
mo, puesto que podría significar 
que el retail deje de ofrecer estas 
ofertas, perjudicando al cliente 
interesado en aprovecharlas.  

Por otro lado, se buscar elimi-
nar la competencia desleal que 
se tienen con el resto de comer-
ciantes, que no tienen opción de 
ofrecer las mismas ofertas ya 
que carecen de la opción de emi-
tir plásticos y otorgar plazos 
como las grandes tiendas. Este 
problema ya se transforma en 
una ineficiencia en este grupo 
de empresas difícil de solucio-
nar, salvo adherirse a las campa-
ñas que ofrece el sistema finan-
ciero tradicional de la banca. 
Contar por ejemplo con ventas a 
crédito en tres o seis cuotas a 
precio contado, podría signifi-
car que el consumidor no se vea 
obligado a comprar en el retail y 
considere al comercio tradicio-
nal como alternativa de compra. 

 
Karin Bravo Fray 
Directora de Programas 
Advance 
Universidad San Sebastián

Lamentablemente una vez 
más, las regiones seremos usa-
dos como conejillos de indias 
para la implementación de 
una política pública que pre-
senta problemas, tal como lo 
señaló el Departamento de In-
geniería Industrial de la Uni-
versidad de Chile, recomen-
dando atrasar la implementa-
ción del SAE, que proviene de 
la Ley 20.845 –denominada 
Ley de Inclusión- en la Región 
Metropolitana, ya que aún la 
heurística (programa aleato-
rio) a utilizar presenta algu-
nos problemas. 

Pues bien, las complicacio-
nes son variadas –muchos 
obedecen al asistencialismo 
impulsado por el gobierno an-
terior- por lo pronto no discri-
mina entre medios hermanos, 
luego se podría dar el caso que 
tuviésemos miembros de una 
misma familia seleccionados 
en un colegio de Hualqui y el 
otro en una escuela de Talca-
huano. 

Por otra parte, el sistema no 
considera que los alumnos que 

que generará errores involun-
tarios en aquellos padres que 
no están preparados para el 
mundo informático o que lisa 
y llanamente no son nativos 
digitales, deshumanizando el 
importante vínculo entre fa-
milia y Colegio. 

Hace un tiempo cuando pre-
guntamos cuál era la confia-
bilidad del sistema, es decir si 
se podía influir para direccio-
nar matrícula en algún cole-
gio en desmedro de otro, nos 
señalaron que no estaba claro 
y que se iba a averiguar. Si esto 
es realmente así, ¿no se podría 
acaso favorecer algún colegio 
de territorios donde los “caudi-
llos” de turno quieran influir? 
Esta suspicacia no está salva-
guardada en este sistema. 

Finalmente, no entendemos 
la razón de fondo de hacer pa-
sar a las familias por un nuevo 
estrés y complicación para ele-
gir el colegio donde quieren 
enviar a sus hijos, si el sistema 
no garantiza algunos elemen-
tos básicos como los expuestos 
en esta columna.

provienen de un nivel de Play 
Group o Medio menor, ya son 
estudiantes de ese estableci-
miento y nuevamente los ha-
rán pasar por el sistema alea-
torio de postulación (tómbola) 
para ingresar a Prekínder en el 
mismo colegio, ¿no es eso un 
estrés y una presión injusta 
para las familias? 

Lo anterior, se suma a la obli-
gación que se impone a las fa-
milias de postular solo vía web 
–ya que se desconfía de la re-
lación colegio- apoderado- lo 

No entendemos la 
razón de fondo de 
hacer pasar a las 
familias por un nuevo 
estrés y complicación 
para elegir el colegio 
donde quieren enviar 
a sus hijos.

Hugo González: Con los puros dividendos 
a 30 - 35 años nos agobian los bancos, y si 
hablamos de pagar por estudiar en la 
Universidad de los hijos, estamos condena-
dos a vivir encalillados .

Conejillos de indias 
en la admisión escolar

“El Presidente Piñera nos pidió que cumpliéra-
mos lo que está en el programa de Gobierno. 
Nos pidió escuchar las prioridades que detec-
tan los directores de servicio o seremis”. 
Francesca Parodi, seremi de Gobierno.

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

U
no de los indica-
dores más rele-
vantes al mo-
mento de obser-
var el desarrollo 
de los países, aso-

ciado al estado socioeconómico y 
cultural, es la mortalidad infantil, 
razón por la cual ese indicador es 
seguido muy de cerca por las ins-
tituciones, las directamente invo-
lucradas en salud, como así mis-
mo por los organismos del Estado, 
para la generación de adecuadas 
políticas públicas. 

En sentido estricto, la Tasa de 
Mortalidad Infantil (TMI), es una 
variable demográfica que indica el 
número de niños menores de un 
año de edad fallecidos a lo largo de 
un periodo de tiempo determinado. 
Esa situación es expresada como 
tasa o índice, es decir, la proporción 
entre el número de niños menores 
de un año fallecidos en el curso de 
un año y el número de nacimientos 
vivos durante el mismo año. 

En este indicador el progreso de 
Chile ha sido muy importante a 
partir de una realidad extremada-
mente negativa, en los primeros 
quince años del siglo pasado, la 
mortalidad infantil tenía dimen-
siones inaceptablemente altas; 
casi 300 de cada 1.000 niños mo-
rían antes de cumplir el primer 
año de vida, en 1940 todavía eran 
muy elevadas, del orden 100 por 
mil nacidos vivos. Desde la déca-
da de los setenta, como resultado 
de eficientes medidas en el campo 
de la atención de la salud mater-
no- infantil, la tasa de mortalidad 
infantil disminuyó al 57 por mil. 

En un reciente informe de Unicef 
sobre mortalidad infantil, se da a 
conocer que en 20 años Chile ha re-
ducido este índice en más de la mi-
tad. Efectivamente, la tasa de falle-
cidos antes de los cinco años pasó 
de 19 casos por cada mil nacidos vi-
vos en 1990, a ocho en 2013. Inclu-
so, entre los menores de un mes, 
Chile posee la tasa de mortalidad 

más baja de Sudamérica, cinco por 
cada mil nacidos. En la comuni-
dad mundial, de entre 194 países, 
en orden de más alta a menor tasa 
de mortalidad, Chile ocupa el lugar 
146, estando Angola en el primer lu-
gar con 167 niños que mueren an-
tes de cumplir cinco años. 

Son cifras halagüeñas, pero no 
debe dejar de observarse una si-
tuación que requiere de continua-
da preocupación. Una publicación 
de 2015 del Departamento de Eco-
nomía de la Universidad de Chile, 
la pone en el debido relieve: “Mor-
talidad infantil en Chile: un indica-
dor de desigualdad del sistema de 
salud”, revela que, si bien es cier-
to, la media de TMI en menores de 
un año se mantuvo estable, en tor-
no a 7,2 por 1.000 nacidos vivos, su 
desigualdad ha aumentado, hay 
cifras menos buenas en la pobla-
ción vulnerable. 

Se señala en el estudio varios fac-
tores que podrían explicar esta di-
ferencia; bajo nivel socio económi-
co, menor nivel educacional de la 
población, menor inversión en salud 
municipal y mayor distancia al hos-
pital base, características comuna-
les que se asocian significativa y ne-
gativamente a mortalidad infantil, 
lo cual delata, según las conclusio-
nes del estudio, la persistencia en 
Chile de una desigualdad de opor-
tunidades básicas en salud. Los re-
sultados del estudio parecen indicar 
que las políticas de gasto público en 
atención primaria en la última dé-
cada no han sido suficientemente 
correctivas para enfrentar los nive-
les de desigualdad estructural, pu-
diendo incluso estar contribuyendo 
a profundizarla. 

Es evidente que hay varios fren-
tes involucrados en el propósito de 
disminuir equitativamente los ín-
dices, pero por sobre todo es evi-
dente que todavía no hay espacio 
para la complacencia.

Varios factores 

podrían explicar 

esta diferencia;  

bajo nivel 

socioeconómico, 

menor nivel 

educacional de la 

población, menor 

inversión en salud 

municipal y mayor 

distancia al hospital 

base.

EN EL TINTERO

do hayan fracasado”. 
El actual gobierno se en-

frenta a una situación si-
milar, esta vez con una 
Agenda Pro Inversión lide-
rada por la cartera de Eco-
nomía. Desde esa agenda 
se plantean cambios reales 
al sistema, sobre todo, por 
el lado de la digitalización 
de los trámites para dismi-
nuir la burocracia. 

Nadie desconoce que la 
propuesta de refor-

ma notarial en-
frentará una fé-
rrea oposición. 

Muchos tienen 
interés en que la 

actual situación per-
manezca como está, desde 
los que actualmente se be-
nefician como, también, por 
los que aspiran a ingresar al 
sistema en un par de años. 

La lucha que enfrentará el 
gobierno será dura, así 
como fue hace algunos años 
cuando se intentó imple-
mentar cambios. Es de es-
perarse que la oposición, 
que solía estar de acuerdo, 
sostenga la iniciativa. 

 
AQUINO

Más competencia al 
mercado de notarías

COMPENSACIÓN

No hace mucho la Fiscalía 
Nacional Económica (FNE) 
publicó un informe del Estu-
dio de Mercado sobre Nota-
rios en que propone una se-
rie de medidas orientadas a 
mejorar la competencia de 
dicho mercado. Para la FNE, 
el estudio comprobó la hi-
pótesis de falta de compe-
tencia y, por ende, señala 
que “la intensidad de com-
petencia en el mercado de 
notarios es insufi-
ciente, existiendo 
espacios de me-
jora regulatoria 
para corregir 
este aspecto”. 

Cabe destacar que 
se han presentado más de 
30 proyectos para reformar 
el sistema de notarías en 
poco más de dos décadas. 
Estas iniciativas, sin embar-
go, han dejado en evidencia 
la resistencia por parte del 
gremio a que se implemen-
ten cambios. De hecho, fue 
precisamente por lo mismo 
que el exsubsecretario de 
Economía, Tomás Flores, 
haya declarado que “No es 
casualidad que todas las re-
formas que se han plantea-

Desigualdad: la nota 
gris en los bajos índices 
de mortalidad infantil
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Hoy, a las 18:00 horas, se concretará una 
marcha por el centro de Concepción en recha-
zo al estatuto laboral joven. La aglomeración, 
que fijó como punto de encuentro la Plaza 
Tribunales y se encuentra autorizada, es con-
vocada por federaciones estudiantiles, la co-
ordinadora No + AFP y otras agrupaciones. 

Los gremios cuestionan los perjuicios que, 
aducen, traerá la normativa. Entre ellos, los 
problemas de compatibilización entre traba-
jo y estudio, el poco tiempo considerado a 
rendición de exámenes, la inexistencia de ho-
ras extra y la falta de espacio de descanso. 

Pese a las críticas, el proyecto ya se encuen-
tra instalado en el Senado, desde donde saldría 
una aprobación definitiva. 

Junto a la de hoy, las entidades organizadas 
alistan una nueva marcha para el próximo 
jueves 9 de agosto. Ayer en la Gobernación so-
licitaron los permisos y aguardan por una res-
puesta positiva. 

Claudia Maldonado, presidenta de la Fede-
ración de Estudiantes de la Universidad de 
Concepción, FEC, puso de relieve la necesidad 
de seguir visibilizando esta materia. Asimismo, 
recordó que el viernes interpelaron a los sena-
dores del Bío Bío para conocer su posición, 
pero que, hasta ahora, no han recibido res-
puesta. “Nos estamos moviendo en estos dos 
planos. En la semana hemos difundimos los 
puntos del estatuto que nos parecen críticos 
y convocamos a los parlamentarios”, dijo.

Gremios alistan marchas contra estatuto laboral joven

FOTO:JAVIER CISTERNA

DC en el Bío Bío se cierra a 
posibilidad de aborto libre

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

AUNQUE HAY QUIENES PLANTEAN LA NECESIDAD DE UNA DISCUSIÓN SERIA 

Ayer, en tanto, diputados de la “bancada cristiana” pidieron fiscalizar cuantas 
interrupciones de embarazo se han realizado bajo la causal violación.

Si el debate en torno de la despe-
nalización del aborto en tres causa-
les fue un dolor de cabeza para la 
DC, la nueva discusión que apunta 
al aborto libre, no ha sido muy di-
ferente. Tanto que la actual directi-
va, que encabeza el ex diputado de 
La Araucanía, Fuad Chahín, decidió 
posponer este debate al interior de 
la colectividad, al menos, hasta la 
realización del Congreso Ideológi-
co fechado para el próximo año. 

Pese a que la postura de la mesa 
es una sola, también se reconoce 
que hay mujeres en el partido que 
no están precisamente alineadas 
con lo expuesto públicamente con 
Chahín (“la definición política del 
partido hoy es nítida y somos con-
trarios al aborto libre”, dijo el timo-
nel hace unos días). 

En la Región, el presidente DC 
Nicolás Hauri tiene una visión simi-
lar, o derechamente, institucional 
sobre el tema; mientras que el alcal-
de penquista y consejero nacional, 
Álvaro Ortiz, aunque apoyó la des-
penalización del aborto en tres cau-
sales, sostiene si se quiere avanzar 
hacia el aborto libre, falta un deba-
te con altura de miras, alejado del 
panfleto y el populismo. 

 
Falta de argumentos 

“El partido realizó un proceso de 
discusión, respecto de la despena-
lización del aborto en las tres cau-
sales. En ese contexto, todos los ac-
tores del partido estuvieron de 
acuerdo en considerar de que era 
algo necesario, pero la totalidad de 
los parlamentarios sostuvo que el lí-
mite era el aborto libre”, comentó 
Nicolás Hauri. 

El timonel de la Falange en la Re-
gión agregó que, en la actualidad, 
sin perjuicio de lo que piensan algu-
nas militantes, “creo que hoy la DC, 
en su gran mayoría, está en contra 
del aborto libre como está plantea-
do. Creemos que no se debe avan-
zar en ese sentido”. 

Por su parte el alcalde Ortiz dijo 
que respecto al aborto libre “mu-
chas veces escuchamos argumen-
tos que vienen de la guata, más que 
de la razón. A mí me gustaría escu-
char las distintas visiones que exis-
ten en torno al tema y ahí poder for-
marme una opinión”. 

El jefe comunal penquista agre-
gó que “hay que escuchar bastante. 
Cuando estamos hablando de las 
tres causales, o de aborto libre, o de 
eutanasia, creo que no podemos 
manosear. No se puede opinar con 
una calculadora en la mano o pen-
sando en cómo subir la populari-
dad, estos temas deben ser madu-
rados. Muchas veces escucho fa-
natismo y no ideas racionales”. 

Cabe precisar, que la diputada 
del Distrito 21, Joanna Pérez, mani-
festó al diario La Segunda su opo-
sición al tema y planteó diferen-
cias sobre la oportunidad en que 

“Presentaremos un proyecto de 
resolución con el fin de mejorar el 
reglamento de aborto toda vez que 
es necesario establecer los medios 
de prueba que logren identificar a 
los violadores”, agregó el parla-
mentario del Distrito 20, Leonidas 
Romero. 

En este petición los parlamenta-
rios fueron apoyado por el diputa-
do de la DC, Jorge Sabag.

FOTO:AGENCIA UNO

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

durante el gobierno anterior se dis-
cutió sobre las tres causales. 

“Creo que hemos perdido el sen-
tido de lo que es ser humanista cris-
tiano, el derecho a la vida (...). Yo era 
contraria a las tres causales, pero 
entendí que era despenalizar, aho-
ra, no estoy de acuerdo en correr el 
cerco. Aunque no me niego a que se 
pueda debatir como país, lo votaría 
en contra”, dijo la parlamentaria. 

 
Apoyo a bancada cristiana 

Junto con lo anterior, durante la 
jornada de ayer, parlamentarios de 

la denominada “bancada cristia-
na”, que entre otros integran los re-
presentantes de RN en el Bío Bío, 
Leonidas Romero y Francesca Mu-
ñoz, presentaron un oficio de fisca-
lización solicitando las cifras de de-
nuncias por aborto en la causal de 
violación, debido a eventuales faltas 
de cumplimento del protocolo. 

Según Muñoz, “sería un hecho 
lamentable que se estén dando 
casos de aborto libre”, ello debi-
do a que, aseguró, las denuncias 
de violación han bajado conside-
rablemente. 

En la Cámara de Diputados 
se han producido 
manifestaciones a favor y en 
contra del aborto libre. 

Congreso  
dividido
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por los educadores del 
centro. Fue sepultado en el 
cementerio General de 
Concepción. 

El adolescente fue 
despedido 

aseguraron que con los años 
han debido capacitarse para 
enfrentar casos como éste. 

Los funcionarios 
del Sename 

Dos hombres fallecieron en balaceras ocu-
rridas la noche del martes, en San Pedro de la 
Paz y Talcahuano. 

En el sector de San Pedro de la Costa, un 
hombre de 28 años fue baleado por descono-
cidos. Ingresó fallecido al SAR de Candelaria. 

En Talcahuano, dos desconocidos -a bordo 
de un automóvil- dispararon contra personas 
que se encontraban en el exterior de un domi-
cilio, en el sector El Morro. Uno de los heridos 
falleció por los impactos de bala. Ya hay dete-
nidos por este hecho.

Dos personas murieron en tiroteos en el Gran Concepción

FOTO:LABOCAR
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Tristes días se viven en el Hogar 
de Lactantes “Arrullo” de Sename, 
tras el fallecimiento de M.O.O., de 
19 años, el pasado lunes, a causa de 
una neumonía. 

El adolescente padecía Hidranen-
cefalia Patológica y había llegado el 
13 de abril de 1999 al centro, envia-
do por orden del juzgado de Meno-
res de Talcahuano, ya que su fami-
lia no podía hacerse cargo de él. 

Pese al complejo diagnóstico, y a 
que sólo le habían dado pocos me-
ses de vida, el adolescente vivió to-
dos estos años en el recinto del ce-
rro La Virgen, cuidado por las edu-
cadoras de trato directo. 

Una de ellas fue Valeria Pérez, 
educadora de trato directo y, ade-
más, técnico en Enfermería. 

“Era difícil imaginarse que un 
niño en su condición podía estar 
vivo, porque cuando él nació dije-
ron que iba a vivir apenas unos 
días. Era un milagro que estuvie-
ra con nosotros”, dijo la funciona-
ria, quien recordó el esmero con 
que lo cuidaban. 

“Él nos hacía sonidos y sabíamos 
lo que quería. No tuvo ni úlceras, ni 
escaras. Le celebramos todos sus 
cumpleaños y lo hicimos partícipe 
de las actividades cuando se po-
día, porque con los años costaba 
más moverlo”, recordó y agregó que 
“estamos tristes, porque ya no está 
con nosotros”. 

En el recinto, el caso de M.O.O., 
no es el único, porque hay niños 
postrados, con discapacidades vi-
suales o mentales, los que son cui-
dados en el recinto. 

“Ellos ya nos conocen, se ríen con 
nosotros y, también, aprendemos 
de ellos”. 

Sandra Villanueva trabaja en el 
área técnica del centro y vio la lle-
gada del joven al lugar, ya que lleva 
24 años en el centro. 

“Él se quedó con nosotros por 
orden de los tribunales, porque no 
hay, además, una residencia para 
niños que requieran cuidados espe-
ciales. Para nosotros él era como un 
hijo. Por eso, las educadoras se ca-
pacitaron para cuidarlos, los niños 
postrados que tenemos no tienen ni 
una escara. ”, explicó. 

Agregó que “es una labor súper 
bonita. Fuimos su familia y casi 
todo el centro fue a despedirlo a su 
funeral”. Fue sepultado en el ce-
menterio General de Concepción. 

Robert Contreras, gobernador 
de Concepción y ex director de Se-
name, quiso asistir al funeral del 
adolescente, pero su apretada 

pleaños estuve un ratito con él. Me 
dio mucha alegría ver como las co-
legas lo atendían, como le hablaban, 
él estaba feliz, sus pequeños gestos 
así lo demostraban. Era atendido 
bien, así como a muchos lactantes 
de ese centro, No estaba Salud ha-
ciéndose cargo, estaba Sename”. 

El dirigente lamentó la ausencia, 
en el funeral, “de políticos, no vi a 
ninguno de los que hablan mal de 
Sename, porque lo positivo de este 
ingrato, pero a la vez enriquecedor 
trabajo, no vende, no gana eleccio-
nes, no da pantalla. No aparecieron 
los providas, Nadie, solo una gran 
cantidad de funcionarias y funcio-
narios que lo fueron a despedir. El 
se fue el inmenso amor de quienes 
lo cuidaron por 19 años”.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

agenda se lo impidió. 
Recordó haberlo conocido mien-

tras estuvo a cargo del servicio y el 
cariño, y la dedicación con la que lo 
cuidaban los funcionarios del Ser-
vicio. “Lo más destacable fue ver 
cómo lo cuidaron y la dedicación 
que tuvieron hacia él, sobre todo, 
por la enfermedad que él padecía”, 
afirmó Contreras. 

Pedro Marileo, director de la Aso-
ciación Nacional de Funcionarios 
(Afuse), recordó el cuidado que reci-
bía el adolescente por parte de las 
funcionarias, “con mucho amor y 
dedicación. Lo alimentaban por son-
das, lo mudaban, le daban cariño y 
amor. Ese cuidado lo llevo a vivir 
por mas de 19 años. Cada año le ce-
lebraban su cumpleaños, él postra-
do sin hablar y moverse, entendía 
todo. Este año en una visita que rea-
licé a dicho centro, en mis activida-
des gremiales, justo el día de su cum-

ADOLESCENTE PADECÍA DE HIDRAENCEFALIA PATOLÓGICA Y LLEVABA 19 AÑOS EN EL CENTRO 

Funcionarios de Sename despidieron a 
joven fallecido en hogar de lactantes
Fue derivado al centro por orden de un tribunal de Menores. En el Arrullo hay otros seis niños con 
discapacidades, que son atendidos por los educadores de trato directo. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl
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YA SE REALIZÓ EL TRASPASO DE $6.200 MILLONES DEL GORE AL MOP 
A fines de octubre, o bien, a prin-

cipios de noviembre partirán las 
faenas para crear terceras pistas 
en la Ruta 160, medida con la que 
se busca disminuir la congestión 
vehicular y que, según las autorida-
des, no causarán mayor problema 
en los desplazamientos, pues se ha-
rán de noche o en horario valle. 

Y es que por hora circulan por la 
ruta 2.500 vehículos por sentido, 
sumados a 1.800 buses de locomo-
ción colectiva al día, situación que 
ha generado un verdadero caos vial 
en caso de accidentes o alguna pa-
nne que obstruya el tránsito. 

La obra se verá concretada gra-
cias al aporte que realizó el Gobier-
no Regional que traspasó al MOP 
los $6.200 millones aprobados por 
el Core, para ejecutar la obra que 
abarcará siete kilómetros y que se 
espera tarde tan sólo ocho meses. 

Flor Weisse, presidenta del Con-
sejo Regional, destacó que la ges-
tión de la ruta 160 no podía seguir 
esperando, especialmente, por la 
pérdida en tiempo de traslados. 
Motivo por el que trabajaron en 
tiempo récord con unanimidad de 
criterios y que es al que mayor re-
cursos han aportado. 

Daniel Escobar, seremi de Obras 
Públicas, afirmó que ya cuentan 
con las bases de licitación termina-
das. Habrá que esperar que Contra-
loría ratifique el traspaso, lo que 
debería tardar 15 días y que, en tres 
meses, partan las obras entre Mi-

No eliminarán los tacos, pero permitirán mitigar el 
problema. A mediano plazo, buscan terminar la ruta 
costera y realizar la Pie de Monte.

chaihue y Los Parques desde San 
Pedro a Coronel, y en el sentido 
contrario, desde Michaihue y el ce-
menterio. “No solucionará el pro-
blema, pero sí mitigará”. 

Jaime Aravena, seremi de Trans-
portes, destacó que los trabajos no 
causarán problemas en el tránsito, 
pues se realizarán en hora valle o en 
los puntos más conflictivos, como 
Michaihue, en la noche para no 
afectar el tránsito regular. “Las pis-
tas que tenemos actualmente no al-
canzan a soportar la carga vehicu-
lar que tenemos (...) las terceras 
pistas van a permitir ampliar esa 

carga, disminuyendo los tiempos 
de traslado”, dijo y agregó que sig-
nificará controlar semáforos, con la 
Uoct, y desplazar los paraderos de 
la ruta, entre otros”. 

Audito Retamal, alcalde de San 
Pedro de la Paz, afirmó que será un 
alivio para los habitantes de la co-
muna contar con las terceras pis-
tas, lo que se unirá a la ruta borde 
mar que se está conectando con 
un puente mecano y “que, a través 
de los trabajos de vialidad, van a 
permitir que a fin de año tengamos 
una nueva ruta, interconexión de 
barrios y el mejor desplazamiento”. 

Mauricio Velásquez, alcalde de 
Lota, recordó que los jefes comuna-
les de Coronel y San Pedro de la Paz 
solicitaron al Gobierno el apoyo 
para solucionar el problema de 
congestión, “nos escucharon, en-
tregaron los recursos, lo que ayuda 
mucho, pero no creo que solucione 
el problema, creo que la solución la 
dará la conectividad del Biotrén, 
anunciada por el Presidente de la 
República”. 

 
En carpeta 

En cuanto a los proyectos de cor-
to, mediano y largo plazo, propues-

Ximena Valenzuela Cifuentes  
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Faenas de terceras 
pistas de ruta 160 se 
inician a fines de octubre 

En octubre estará 
despejada la faja 

En Aurora de Chile para dar paso con 
ello a la conexión del puente Chaca-
buco con la homónima calle, así lo 
confirmó el seremi de Vivienda y Urba-
nismo, Emilio Armstrong. Detalló que 
tienen un plan de 120 días, junto al Ser-
viu y vecinos, para el desarme de las 
antiguas viviendas, que debería estar 
listo la primera quincena de octubre. 

En tanto, el seremi de Obras Públi-
cas, Daniel Escobar, dijo que su car-
tera está lista para instalar una pilo-
tera, que permitirá la instalación de pilo-
tes, que apoyarán el cruce del puen-
te, de forma aérea, sobre la costane-
ra y de ahí seguir al centro penquis-
ta a nivel hasta llegar a Chacabuco. 

A fines de agosto, el puente Chaca-
buco estará habilitado para cruzar el 
río con accesos por San Pedro de la Paz 
y con una provisoria en Concepción. 

Aún quedan 168 familias que 
serán radicadas en el mismo paño 
urbano, proyecto que no tiene fecha 
de entrega.

to al inicio del Gobierno, para dis-
minuir los tacos en la Ruta 160, la 
creación de las terceras pistas fue 
una a corto plazo, a mediano plazo 
terminará la ruta costera (2018 -
2019) y luego la Pie de Monte (2020 
-2026) para tránsito pesado. 

En tanto, a largo plazo se espera 
convertir la Ruta 160 en un corre-
dor de transporte público, que una 
los existentes en Coronel y San Pe-
dro de la Paz, que abarque 16 kiló-
metros, ya se desarrolló el estudio 
de prefactibilidad, pero faltan 
$3.000 millones para la ingeniería, 
que se proyecta esté lista en 2022. 
Además, se deberá concretar el 
puente Industrial que impedirá que 
los camiones circulen por el centro 
de San Pedro de la Paz. 

Ulloa adelantó que solicitó a las 
Seremis de Vivienda, Obras Públi-
cas y Transportes realizar de aquí 
a 30 días un mapeo de los principa-
les puntos de congestión en el Gran 
Concepción, tema que se espera se 
replique en las capitales provincia-
les del resto de la Región. Aseguró 
que en caso de requerirse Gobier-
no Regional y el Core podrían apor-
tar, lo que fue ratificado por Weis-
se “no podemos perder la perspec-
tiva de avanzar en estos proyectos”.
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aproximadamente, 
son potestad de ser 
nombrados por el 
rector electo. Entre 
ellos destacan las tres 
vicerrectorías.

Cargos
30
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RECTORES EN EJERCICIO Y ELECTO SOSTUVIERON CITA

Cambio de timón en la universidad estatal se 
llevará a cabo la última semana de agosto.

“Alta excelencia en los 
procesos con la mayor bue-
na fe para trabajar con las 
personas”. Ese fue el com-
promiso que presentó ayer 
el rector en ejercicio de la 
Universidad del Bío Bío 
(UBB), Héctor Gaete, frente 
a su futuro sucesor en el car-
go, Mauricio Cataldo. 

Ambas autoridades aca-
démicas, se reunieron ayer 
en una primera cita proto-
colar de cara al traspaso de 
mando. En la oportunidad, 
Gaete felicitó a Cataldo por 
su triunfo en el balotaje del 
martes, que lo enfrentó voto 
a voto con Benito Umaña, el 
otro candidato en carrera. 

Asimismo, el rector Héc-
tor Gaete destacó las líneas 
prioritarias del trabajo con-
junto que se desarrollará es-
tas semanas, junto con rea-
lizar un balance final del 
proceso eleccionario que vi-
vió la estatal. 

“Han dado un gran ejem-
plo nuestros cuatro candi-
datos. Agradecemos a ellos 
una vez más haber colocado 
su nombre a disposición de 
la universidad. Y el proceso 

habló bien una vez más. Des-
de 1990 para adelante, siem-
pre ha votado más de el 90% 
de los académicos habilita-
dos”, indicó. 

En cuanto a la fecha para la 
asunción en Rectoría de 
Mauricio Cataldo, el titular 
en ejercicio se mostró dubi-
tativo. “Yo no estoy seguro 
de que sea el 27 de agosto, va-
mos a ver qué dice la junta. 
Lo que sí sé es que el día 27 
voy a estar sentado en mi ofi-
cina en el Departamento de 
Planificación y Diseño Urba-
no de la Facultad de Arqui-
tectura. Preferiría que fuera 
el viernes anterior”. 

Equipo y definiciones 
Alrededor de 30 cargos de-

penden directamente del 
nombramiento del nuevo 
rector. Por lo anterior, la con-
formación del equipo es pri-
mera prioridad para la ad-
ministración en los días pre-
vios a la toma de posesión. 

“Los más importantes son 
las vicerrectorías y la pro-
rrectoría, y en esos comen-
zaremos a trabajar esta se-
mana. Desde mañana (hoy) 
comenzamos a trabajar los 
perfiles para ver quiénes son 
las personas”, señaló Catal-
do, quien no descartó sumar 
a funcionarios fuera de los 
márgenes de su equipo de 
campaña. 

En cuanto a la posibili-
dad de tomar en cuenta los 
planes de gobierno de los 
demás candidatos, el rec-
tor electo se mostró abierto. 
“Creo que hubo propuestas 
muy similares. Lo que sí 
destaco, es que la visión de 
universidad tiene que estar 
centrada en las personas”, 
sentenció.

 FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

EN LA OFICINA de Rectoría se concretó el saludo protocolar.

FOTO:RAPHAEL SIERRA P

En conjunto con Gobierno 
regional, se realizarán 26 ins-
pecciones a juguetes en con-
texto del Día del Niño, las que 
se suman a las 15 ya desarro-
lladas por la autoridad sanita-
ria en la Región. 

La Importadora Phanter de 
Concepción, fue el lugar elegi-
do para partir con el control 
previo a la celebración del pró-
ximo 12 de agosto, con el que 
se pretendió dar cumplimien-
to al Decreto N° 114 de 2005, 
relativo al Reglamento sobre 
Seguridad de los Juguetes. 

“Lo que buscamos es que 
dentro de sus especificaciones 
tengan la etiqueta en español 
y que las advertencias de segu-
ridad destinada a menores de 
3 años sean especificas, para 
juguetes inflamables, además 

de los requisitos técnicos de 
los juguetes”, explicó el seremi 
de la cartera, Erick Jiménez. 

Cabe consignar, que sólo 
durante el 2017 bajo el con-

texto de la celebración, se rea-
lizó un total de 154 controles: 
36 en Concepción, 25 radica-
dos en Arauco, 29 en Ñuble y 
54 en Bío Bío.

Javier Cisterna Figueroa 
javier.cisterna@diarioconcepcion.cl

UBB: Gaete y Cataldo 
comprometen 
“excelente” traspaso 
de mando

Seremi de Salud realiza  
fiscalizaciones previas al Día del Niño
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SEGÚN ÚLTIMO IPER DIFUNDIDO AYER POR LA CPCC-EY-UNAB
En el análisis global, el empre-

sariado regional mantiene un ni-
vel de optimismo, pero moderado, 
reflejado en los 51 puntos del úl-
timo Índice de Percepción Em-
presarial (Iper), realizado por la 
Cpcc, EY y la Unab. 

Sin embargo, hay matices impor-
tantes, como, por ejemplo, el hecho 
de que un 51% de los consultados 
planteó que invertirá en su empre-
sa este 2018, y no sólo para mante-
ner las condiciones normales de 
funcionamiento (51%), sino que 
también para generar crecimiento 
en la compañía: 49% versus el 37% 
y 41% de las mediciones anteriores 
de 2017 y 2016, respectivamente. 

Ahora bien, sobre la magnitud 
de estas inversiones, sobresalen las 
de menos de US$ 5 millones (62%), 
pero resalta el aumento de las de 
más de US$ 50 millones, ya que se 
pasa del 3% en 2017 al 10% en esta 
última encuesta. 

Para el gerente general de la 
Cpcc, no se debe minimizar las in-
versiones bajo los US$ 5 millones, 
ya que el impacto de éstas es rele-
vante debido al encadenamiento 
productivo que generan. 

 
Crecimiento 

Un crecimiento económico na-
cional de entre 3 y 3,9% estimó un 
53% de los empresarios de la Región 
del Bío Bío, muy alineado con el 

Un 51% de empresarios 
asegura que invertirá 
en su compañía en 2018

3,4% del FMI, apuntó el director de 
la carrera de ingeniería comercial 
de la Unab, Luis Bravo. 

Sobre los desafíos que impone el 
crecer más, los empresarios desta-
caron que es necesario generar in-
centivos a la inversión, mejorar la 
infraestructura y las redes de co-
nectividad, e impulsar el empren-
dimiento y la innovación. 

En este contexto, Ruf recordó 
que se hace necesario terminar el 
proyecto de Ruta Interportuaria, 
que hoy desde penco sólo desem-

boca a avenida Colón, sin llegar a 
los puertos. A esto sumó lo preca-
rio del puente ferroviario que impo-
ne restricciones al movimiento de 
carga, así como los viaductos sobre 
el río Bío Bío y la necesidad de con-
cretar la construcción del puente 
Industrial. 

 
Variables negativas 

Destaca dentro de los obstáculos 
que afectan los resultados de las 
empresas, la incertidumbre que ge-
nera la aplicación de nuevas leyes 

Destaca el porcentaje respecto a las dos últimas 
mediciones de junio de 2017 (22%) y junio de 2016 (23%). 
En el análisis global, se mantiene un optimismo moderado.

y reformas (59%), seguidas por las 
fluctuaciones del tipo de cambio 
(30%) y el costo de la energía (29%). 

En cuanto a las reformas, el so-
cio de la consultora EY, Francis-
co Avendaño, subrayó que el efec-
to del régimen tributario sigue 
incidiendo negativamente en las 
empresas. 

En este último tópico, un 53% de-
clara que el costo de la energía se ha 
mantenido, un 10% disminuido y 
un 37% que ha aumentado. 

Según Ronald Ruf, el tema acá 
pasa porque si bien se han redu-
cido los costos de generación, no 
ha sucedido lo mismo con lo de 
transmisión, que junto a la distri-
bución configuran el total de la ta-
rifa a pagar. 

 
Salario-empleo 

El 64% de los empresarios espe-
ra que los salarios se mantengan 
y el 55% de ellos tiene la misma 
percepción respecto al empleo. 
También se produce un incremen-
to en el número de ejecutivos que 
proyecta un aumento en ambas 
variables, con un 36% y 35%, res-
pectivamente. 

Cabe recordar que la muestra 
pertenecen a distintos sectores pro-
ductivos de la Región del Bío Bío, y 
se realizó entre junio y julio.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

110
empresarios y líderes de distintos secto-
res productivos fueron los que respon-
dieron en la versión número 14.

EVOLUCIÓN DEL ÍNDICE DE PERCEPCIÓN REGIONAL EMPRESARIAL APLICADO HACE 7 AÑOS

FUENTE: CPCC-EY-UNAB ANDRÉS OREÑA P. • DIARIO CONCEPCIÓN

CUÁNTO CRECERÍA EL PIB DE CHILE EN 2018 ¿INVERTIRÁ EN SU EMPRESA EN 2018? PERSPECTIVAS DE INVERSIÓN REGIONAL 2018
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Con un total de 95 puntos, Blumar 
se posicionó como la mejor compañía 
pagadora de servicios a las pequeñas 
y medianas empresas, que para esta 
compañía representan aproximada-
mente el 80% de sus proveedores. 

Así lo confirmó el Ranking de Paga-
dores elaborado por la Asociación de 
Emprendedores de Chile (Asech) en 
conjunto con la Bolsa de Productos de 
Chile (BPC), correspondiente al tri-
mestre abril-junio de 2018. 

Esta medición elabora y difunde 
información sobre los plazos de pago 
a las Pymes que realizan las grandes 
empresas del país tanto del sector 

Blumar es la mejor pagadora a las Pymes
Blumar, por ser una compañía 

que desde el 2016 cuenta con el Se-
llo Propyme en sus áreas Pesca y 
Salmones, mantiene un compromi-
so con sus proveedores Pymes para 
pagar sus facturas antes de 30 días, 
“por la importancia que para ellos 
tiene contar con una liquidez finan-
ciera que les permita desarrollar 
con tranquilidad su actividad y así 
no desgastarse en la búsqueda de fi-
nanciamiento que no sólo los debi-
lita, sino que en el largo plazo termi-
na repercutiendo en su quehacer”, 
explicó Gerardo Balbontín, Geren-
te General de Blumar.

 FOTO:ENE COMUNICACIONES

privado como estatal. 
El informe reveló que el plazo pro-

medio de las grandes empresas com-
pradoras se redujo a 49 días, seis 
días menos respecto a igual período 
del año pasado. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

DARÁ CONTINUIDAD A GESTIÓN DE LA MESA DIRECTIVA ENCABEZADA POR EL ARQUITECTO MANUEL DURÁN 

A partir de mañana viernes 3 de 
agosto entrará en vigencia el ejer-
cicio del cargo de Felipe Schlack 
como nuevo presidente de la Cá-
mara Chilena de la Construcción 
sede Concepción. 

Así se oficializará hoy en la 61° 
Asamblea de Socios de la CChC 
Concepción, a realizarse a partir 
de las 18:00 horas en Suractivo. 

En la oportunidad se dará cuen-
ta de los logros de la actual mesa di-
rectiva y se proclamará a la que en-
cabezará Schlack para el periodo 
2018 - 2019. 

El nuevo presidente y actual di-
rector ejecutivo de Inmobiliaria Ai-
tue venía ejerciendo el cargo de vi-
cepresidente en la directiva salien-
te liderada por el reconocido 
arquitecto Manuel Durán y estuvo 
por casi tres años como presiden-
te del Comité Inmobiliario. 

En entrevista con este medio, 
Schlack habla de los ejes y los princi-
pales énfasis de su gestión. 

- ¿Cuáles serán los principales 
ejes de su gestión? 

- En la mesa directiva que forma-
remos con Helen Martin como pri-
mera vicepresidenta, Mauricio Car-
vajal como segundo vicepresidente 
y Manuel Durán como past presi-
dent, donde Helen es la primera vi-
cepresidenta en asumir este cargo 
en Concepción en los 60 años de 
historia del gremio, donde su labor 
al frente del equipo de la comisión 
de productividad es un aporte con 
el que queremos contar. Con Mau-
ricio, además de reconocer su exce-
lente labor gremial, queremos con-
tinuar desarrollando el gremio. 

En cuanto a los ejes de trabajo, jun-
to con mi equipo hemos definido tres 
principales que son fortalecimiento 
del rol gremial adaptado a los tiem-
pos actuales, más activo y con lideraz-
go un poco diferente, siendo parte 
de los procesos que están sucedien-
do. Un segundo eje, tiene que ver con 
la formación de líderes para ampliar 

 FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

En asamblea a realizarse hoy, se oficializará su nuevo cargo al frente de uno de los gremios más 
importantes de la Región. Fortalecimiento gremial, formar líderes y productividad serán sus ejes.

la base de participación y preparar a 
más personas, y generar más espacios 
para los jóvenes y la mujer. Un tercer 
eje, es la productividad y ahí se cen-
tra el brillante trabajo de Helen Mar-
tin, particularmente, en los últimos 
dos años al frente de la comisión de 
productividad. La pérdida de compe-
titividad es parte importante de los 
pendientes a ser solucionados. 

- ¿Cuál será su sello personal en 
el cargo, despersonalizar la presi-
dencia? 

- Así es. Estoy claro que dentro de 
los gremios y, en general, la figura del 
presidente nunca dejará de ser pre-
ponderante, pero me sentiría muy 
satisfecho si como cámara somos 
percibidos más que un presidente 
como un equipo. 

- ¿Qué proyectos regionales son 
particularmente relevantes para 
el gremio y por qué? 

- Dado que nuestras principales 
actividades económicas provienen 
de la industria portuaria, forestal, 
manufacturera y de servicios, el con-
tar con una infraestructura eficiente 
que soporte estas actividades es ab-
solutamente fundamental para la 
competitividad regional. 

Las inversiones que según la Cáma-
ra son relevantes para proveer las 
condiciones para que los diferentes 
sectores productivos, consolidados y 
emergentes, puedan desplegarse son 
8 y suman una inversión de más de 
US$ 1.600 millones. (Ver recuadro). 

- ¿Cómo se proyectan las ci-
fras del mercado inmobiliario 
local para finales de este año y 
el próximo? 

- Se espera un comportamiento 
positivo de las ventas inmobiliarias 
en el Gran Concepción que cerraría 
el año con un alza cercana al 7%. 

Respecto a la oferta, la notoria baja 
de los permisos de edificación hace 
prever un comportamiento decre-
ciente de la oferta.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Felipe Schlack asume presidencia de 
la Cámara Chilena de la Construcción

49
son los días al que se redujo el plazo 
promedio de pagos por parte de gran-
des empresas, 6 menos que en 2017. 

PROYECTOS DE INVERSIÓN REGIONAL IMPORTANTES PARA LA NUEVA DIRECTIVA 
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SE SUMÓ INDRIVER A LA OFERTA
Un nuevo actor se suma a Cabify 

y Uber en el Gran Concepción. Se 
trata de inDriver, que inició opera-
ciones hace unos días. 

Su arribo, se enmarca en una se-
rie de manifestaciones por parte de 
los taxistas a lo largo del país y tam-
bién la zona, ante discrepancias con 
la denominada “Ley Uber”. 

En medio de este contexto, el pre-
sidente del Sindicato de Taxistas de 
Concepción, Héctor Pino, lamentó el 
impacto que han sentido: pérdidas 
de un 30% durante el día y 70% duran-
te la noche, algo que se viene manifes-
tando fuerte desde el año pasado. 

Y otro golpe. “Tenemos colegas 
que, incluso, se han ido de este ru-
bro”, reveló el dirigente. 

Otros, en cambio, para compen-
sar las mermas monetarias siguen, 
pero intercalando con las aplicacio-
nes en sus tiempos libres. 

 
Críticas 

Las esperanzas estaban pues-
tas en una normativa legal. Sin 
embargo, hoy se está transforman-
do en decepción. 

Las aprehensiones apuntan al 
Gobierno, ya que acusan que a di-
ferencia del primer proyecto que 
se levantó fueron escuchados y 
que en este ocurrió lo contrario. 

“No hubo participación. Des-
pués de redactado se nos envió a 
nosotros”, precisó Pino. 

Algo que ya ha advertido el presiden-
te de la Confederación Nacional de Ta-
xis de Chile, Confenatach, Luis Reyes. 

“Fue muy a la ligera, muy im-
provisado lo que la ministra (Glo-
ria Hutt) mandó al Parlamento”, 
opinó el gremialista. 

En Los Ángeles, los conductores de 
taxis también alzaron la voz. Allí logra-
ron una reunión con las autoridades. 

“Nos comprometimos a hacer 
una reunión con Carabineros para 
fiscalizar la ilegalidad que se está 
produciendo en el transporte re-
munerado de pasajeros”, declaró el 
presidente del Sindicato de Taxis 
de la Provincia del Bío Bío, Juan 
Carlos Muñoz. 

Allí, la gobernación recibió una 
carta que esperan sea entregada al 
Presidente Sebastián Piñera. 

A nivel general, los conductores 
afectados coinciden y aseguran 
que la nueva norma estaría “hecha 
a la medida” de las empresas que 
ofrecen estas prestaciones. 

“Tiene que haber acá una ley pa-
reja, en términos de no privilegiar a 
unos actores sobre otros”, objetó el 
senador RN, Francisco Chahuán. 

Para el presidente de la Confena-

Taxistas locales dejan el 
rubro y lamentan baja de 
un 70% en sus ingresos 
por Uber y Cabify
El presidente del Sindicato de Taxis de Concepción, 
Héctor Pino, criticó la ley que impulsa el gobierno. Sienten 
que no se les escuchó.

taxi, Luis Campos, detrás de esta re-
gulación habría más preocupación 
de “recaudar los tributos que estas 
empresas deben pagar” y que “sería 
más importante que otras cosas”. 

 
Defensa 

“Este nuevo proyecto de ley esta-
blece una serie de exigencias a las 
aplicaciones de transportes con el 
objetivo de generar condiciones de 

igualdad y competencia justa, en 
beneficio de todas las personas que 
usan estos tipos de servicios. Como 
gobierno nos estamos haciendo res-
ponsables de una realidad, enten-
diendo que el correcto uso de tecno-
logías y una regulación que asegu-
re la profesionalización del sector, 
implica mejoras para todas las par-
tes involucradas y, especialmente, 
para la ciudadanía. Confiamos que 

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

la discusión parlamentaria se desa-
rrolle bajo los mismos principios y 
que en el corto plazo dispongamos 
de un nuevo marco legal”, indicó la 
ministra de Transportes y Teleco-
municaciones, Gloria Hutt, tras in-
gresar la iniciativa legal.

El gerente general corporativo de 
Cementos Bío Bío, Enrique Elsaca 
Hirmas, informó a la Comisión para 
el Mercado Financiero de la SVS 
que, a contar del 22 de agosto del 
año en curso, las acciones de la em-
presa subirán en $5 pesos. 

La decisión fue tomada por el di-
rectorio, quienes acordaron distri-
buir un dividendo provisorio por di-
cho valor y por cada acción. 

Quienes se verán beneficiados 
con esta alza son aquellos que figu-
ren inscritos en el Registro de Accio-
nistas de la Sociedad. 

La acción también fue comunica-

Cementos Bío Bío dará dividendo provisorio 
de $5 por acción a contar del 22 agosto

(...), está afecto a al Impuesto Global 
Complementario o Adicional, es 
constitutivo de Renta y tiene crédi-
tos tributarios de Primera Catego-
ría”, detalló Elsaca. 

Igualmente, señaló que “los ac-
cionistas que expresamente lo hu-
bieran solicitado, se les depositará en 
sus respectivas cuentas bancarias”. 

Lo mismo para quienes pidan 
cheques dirigidos a sus domicilios 
que tengan registrado en la socie-
dad mediante un correo certifica-
do. Para el restante, quedará dispo-
nible en dependencias de Talca-
huano y en Santiago.

da con copia a la Bolsa de Comercio 
de Santiago, Bolsa de Valores, Bolsa 
Electrónica de Chile y la Bolsa de Co-
rredores de Valparaíso. 

“El dividendo se pagará con cargo 
a las utilidades del ejercicio 2018 

Casino Marina  
del Sol y de Los 
Ángeles registraron 
ingresos tributarios 
por $1.513 millones

En la Región del Bío Bío, Marina 
del Sol Talcahuano y Casino Gran 
Los Ángeles registraron ingresos 
tributarios por un total de $1.513 
millones, informó la Superinten-
dencia de Casinos de Juego, SCJ. 

De estos, $311 millones se des-
tinan al Gobierno Regional, mien-
tras que $277 millones y $34 millo-
nes se destinan a los municipios de 
Talcahuano y Los Ángeles, respec-
tivamente, por concepto de im-
puesto específico al juego. 

En recaudación fiscal, Marina 
del Sol Talcahuano generó aportes 
de $557 millones por concepto de 
IVA y $222 millones por concepto 
de entrada. 

A su vez, Casino Gran Los Ánge-
les generó aportes de $67 millones 
por concepto de IVA y $45 millo-
nes por concepto de entrada. 

“Durante junio de 2018, los 18 
casinos de juego autorizados por 
la Ley N° 19.995 -sin contar a los 
siete casinos de concesión muni-
cipal- aportaron un total de 
$10.651 millones en impuestos, de 
los cuales $4.607 millones corres-
ponden al impuesto específico al 
juego destinados a los Gobiernos 
Regionales y Municipalidades en 
donde operan para el financia-
miento de obras de desarrollo, 
además de la suma de $4.538 mi-
llones asociados al pago de IVA y 
$1.506 millones correspondientes 
al impuesto por entrada a las salas 
de juego, que se destinan a los fon-
dos generales de la nación”, expli-
có la SCJ.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Informó el gerente 
general Enrique Elsaca
Los detalles fueron entregados los orga-
nismos pertinentes como la Comisión 
para el Mercado Financiero.
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20:30 horas 
Primera función del montaje 
“Helen Brown”, con Trinidad 

Piriz y Daniel Marabolí. 
$5.000 general. Teatro Biobío. 

 
21:00 horas 

2° Ciclo Emerge presenta en 
vivo las bandas Yareta y 
Ankatu. $3.500 general. 

Furioso bar&music, Puerto 
Marina, Casino Marina del 

Sol. 
 

23:00 horas 
Película “Dunkerque”. Por 

HBO.

Destacado 
Concierto del 

Coro UdeC 
19:45 horas

Presentación de la agrupa-
ción coral de la UdeC con 

renovado repertorio. Dirige 
Carlos Traverso. Parroquia 
del Sagrario, O’Higgins 545. 

Entrada liberada.

Agenda  
de hoy
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“FEMINIS-ARTE IV”

La muestra, que se inaugura hoy 
en la Pinacoteca, aborda desde 
diferentes ángulos la 
interrelación entre arte y género.

18 diferentes miradas y en-
foques en torno al arte y al 
género, es lo que reúne, a 
grandes rasgos, el proyecto 

expositivo “Feminis-arte IV”, 
organizado por CentroCen-
tro Cibeles de Madrid -en co-
laboración con el Festival 
Miradas de Mujer-, y que hoy 
a las 19:30 horas tiene su 

inauguración en la Pinacote-
ca UdeC. 

“Como su propio nombre 
lo indica, es una contracción 
entre discurso feminista y las 
artes visuales, pero también 
es un juego de palabras de 
‘feminizar’ el arte. Son 18 mu-
jeres artistas que trabajan 
desde ámbitos disciplinarios, 
por lo que el público se podrá 
encontrar con todas las ten-
dencias del arte contemporá-
neo en distintos formatos ex-
presivos, desde el video, foto-
grafía, instalación, hasta el 
bordado”, comentó Margari-
ta Aizpuru, crítica de arte y 
comisaria independiente 
quien encabeza la muestra. 

Esta gran exposición, des-
plegada en las salas 3 y 5 de 
la Casa del Arte UdeC, está 
dividida en siete bloques o 
ejes temáticos: Cuerpo, po-
der y violencia de género; 
Revisitaciones culturales y 

género; Estereotipos e iden-
tidad femenina; Decons-
trucciones paródicas de “lo 
femenino”; Narrativas cor-
porales; Identidades múlti-
ples; y Memoria y afecto. 

“En uno de los bloques, por 
ejemplo, el que habla de vio-
lencia de género, encontra-
mos a Ana Polidori, Natalia 

Granada y Beth Moysés, cada 
una desde sus respectivas 
ópticas, unas más evidentes 
e impactantes mientras que 
otras se enfocan en un perfil 
más poético”, detalló la críti-
ca de arte. 

Palabras a las que agregó 
que “hay artistas que interre-
lacionan las acciones, reivin-
dicaciones, lo social con el 
arte, y otras son más implíci-
tas en sus propuestas. Pero 
todas, de alguna forma, es-
tán partiendo de discursos 
feministas o género para tras-
ladarlo a sus obras dentro de 
los distintos ejes temáticos”. 

Previo a la inauguración de 
la muestra, Aizpuru realizará, 
a las 18:30 horas, una charla 
abierta al público en la misma 
Pinacoteca UdeC.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

MARGARITA 
AIZPURU ELIGIÓ 
desembarcar con esta 
muestra por la gran 
vitrina que significa la 
UdeC. 

principalmente, de 
España, y un par de 
América Latina, 
comprenden esta 
potente y reflexiva 
muestra de arte.

Artistas
18

FOTO:UCSC 

Mostrar la rica y variada 
escena del rock penquista. 
Ese es el principal objetivo 
de “Déjate caer”, programa 
que mañana, desde las 19 ho-
ras, tiene su estreno a través 
de Radio Ucsc (8:20 AM y en 
www.ucsc.cl/ucsc-radio). 

Rodrigo Pincheira, perio-
dista y académico de la Ucsc, 
dirige el espacio, que será 
conducido por Eyerson Lau-
rie y Nathasha Alvear, estu-
diantes de Periodismo de la 
misma casa de estudios. Juan 
Carlos Herrera se encargará 
de la parte técnica y colabo-
rará Luis Villarroel. 

El primer programa se 
emitirá en vivo y tendrá 
como invitado a Jorge “Yo-

gui” Alvarado. En los siguien-
tes capítulos, aparecen nom-
bres como Adolescentes sin 
edad, Cantáreman, Pancho 
Molina, Machuca, Mulier, 
Daniela Henríquez, Mauri-
cio Melo, Sebastián Larrea, 

Julia Smith y Julius Popper. 
En los 20 capítulos se toca-

rán cerca de 200 canciones 
representativas del rock lo-
cal. El material se subirá 
como podcast a la página de 
la Radio Ucsc.

ESPACIO, APOYADO por los Faicc de la municipalidad de 
Concepción, tendrá 20 programas en su primer ciclo. 

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Programa 
“Déjate caer” 
tiene su estreno 
en Radio Ucsc

Distintas 
miradas 
creativas en 
torno a un 
gran tema 
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Académicos participan en curso sobre 
instrumentos de evaluación en la USS

“Instrumentos de evaluación acordes 
a los resultados de aprendizaje de mi 
asignatura” se tituló el curso llevado a 
cabo por la Dirección de Desarrollo 
Docente de la Universidad San Se-
bastián en el Campus Las Tres 
Pascualas. La jornada incluyó 
temáticas evaluativas de in-
terés académico como crite-
rios de evaluación, pauta de 
cotejo, pauta de apreciación y 
rúbrica, indicadores y niveles 
de desempeño, entre otras.

CRISTINA 
FUENZALIDA, Esteban 

Arriagada y Karina 
Oyarce.

SOLEDAD 
CATALÁN y 
Pabla 
Alarcón.

VERÓNICA AGUILAR, Claudia Arcos y Claudia Mellado.

Una exposición llena de 
felicidad y bienestar

Un espacio donde todos compartieron sus experien-
cias. La Expo Felicidad y Bienestar, que se realizó en la 
Biblioteca Municipal, fue un punto de encuentro para 
que los asistentes disfrutaran las ofertas de los diferen-
tes stands dedicados a terapias alternativas, dulces sa-
ludables y productos artesanales, todo ellos tenían por 
objetivo aportar al entendimiento de la felicidad como un 
estado permanente.

CARLA Henríquez.

ROXANA 
Arenas 

(Tronko).

PARTICIPANTES de 2X4 Producciones Infantiles. DANIELA AMARO, Daniela Carrasco, Camila Ciskew y Lisa Escobar.

TATIANA 
ZUVIC y 
Arnoldo 
Miranda.

MAGALY 
SANDOVAL, 
Astrid Farías 

y Pamela 
Caro.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

ÁLVARO 
BELMAR, 

Carla 
Henríquez, 

Loretho 
Bustamante 

y Tomás 
Rojas.

ANDREA 
HIDALGO y 
Jessica 
Fuentes.

ALAN González (Libro Miradas).

DANIELA Pereira 
(Fit Folk).
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 Con éxito se realizó en el Fundo Los Tilos, 
de Barrio Bellavista, la quinta fecha del Zonal 
Sur de Enduro. 

160 pilotos participaron en 13 categorías, y 
la gran sorpresa fue el triunfo de Ignacio Car-
vajal en Súper Experto, superando a Francis-

co Thionville, líder en la general. Completó el 
podio Felipe Contreras. Por su parte, en Exper-
to, Bryan Acuña se quedó con el triunfo, mien-
tras en Intermedios ganó Sebastián Ferreira. 
Martín Díaz en Promocional E1 y Valentín 
Molina en E2, fueron los otros ganadores. 

160 pilotos disputaron 5ª fecha del Promocional Sur

FOTO:CORPORACIÓN DEPORTES DE TOMÉ

internacionales seguidas 
acumula en dos años 
Valentín Díaz: dos bronces 
en 2017 y el oro reciente. 

Medallas 
3

El penquista sustenta en 
solitario su carrera, por lo 
que pide a alguna empresa 
local que se la juegue por él.

Buscando apoyo 
para llegar alto
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Grandes noticias para las artes 
marciales de la Región trajo el pen-
quista Valentín Díaz (37), quien re-
tornó tras su brillante paso por el 
Master International Ibjjf Jiu-Jitsu 
Championship South America 
2018, que se desarrolló en Brasil, la 
cuna mundial de la disciplina. 

El inmenso Arena Carioca, de Río 
de Janeiro, fue sede del evento que 
congregó a cientos de los mejores 
deportistas del continente, con las 
más reconocidas escuelas de Bra-
zilian Jiu Jitsu (BJJ) que existen en 
la actualidad. Un verdadero clásico 
de una de las especialidades con 
mayor expansión de todo el orbe. 

Hasta allí llegó el exponente re-
gional del Club Pitbull quien, en la 
mejor presentación de su carrera, 
fue campeón en la categoría Mas-
ter 2 Peso Pesado. Así, Díaz (cintu-

final de su serie, donde lo esperaba 
el dueño de casa, Mauricio Rodrí-
guez (Club G13), al que se impuso 
por puntos con un sólido 6-2. Ter-
cero fue Francisco das Chagas Ba-
rros, del mítico club Nova Uniao. 

“El rival de la final era un tipo 
muy fuerte, no lo conocía aunque 
había visto sus luchas, por lo que 
planteé una estrategia en base a su 
forma de luchar. Sabía que él iba a 
tratar de derribar y pasar, así que 
derribé yo primero y mantuve po-
sición para pasar su guardia. Resul-
tó bastante complicado, y la lesión 
en la costilla me supuso un esfuer-
zo extra. Fueron seis minutos inter-
minables con toda la hinchada en 
contra, pero logré dominar 6-2 y 
quedarme con el oro”, sentenció.

 FOTO:VALENTÍN DÍAZ 

mente no me impidió competir y ya 
vimos los resultados”, sostuvo. 

“En Brasil, los deportistas son 
muy potentes. Allá, los deportes 
más populares son el fútbol y el BJJ, 
así es que vivió una gran adrenali-
na, a estadio lleno, con el agregado 
que las diferentes escuelas se com-
portan como barras de fútbol, apo-
yando con todo. Por tanto, cuando 
uno sale a competir frente a otra 
academia hay choque, tensión en el 
ambiente. Pero es genial, una exce-
lente experiencia para vivir, aun-
que en lo deportivo significa que de-
bes ganar tu combate de manera 
clara. Estás en casa ajena, y los bra-
sileños son muy patriotas y los ár-
bitros son de allá también”, dijo. 

 
Definición por puntos 

Luego de ganar con autoridad 
sus tres primeros combates, el pen-
quista colocó su nombre en la gran 

rón azul) consiguió su tercera me-
dalla internacional consecutiva, 
luego que en 2017 se colgara un 
bronce en el torneo Río Winter In-
ternational Open Championship 
(Río de Janeiro) y otra presea de 
bronce en el Campeonato Mundial 
de Jiu Jitsu Deportivo (Sao Paulo). 

 
Ganando a domicilio 

A su regreso, Valentín Díaz re-
saltó la calidad del evento y las con-
diciones en que logró imponerse. 
“Es un campeonato súper grande, 
al que asisten los luchadores mas-
ter sobre 30 años de todo el mundo. 
Yo diría que es uno de los tres tor-
neos más importantes a nivel sud-
americano de la especialidad. Y en 
lo competitivo fue durísimo, me fui 
una semana antes para prepararme 
allá, y ahí sufrí una lesión en una de 
las costillas flotantes, lo que fue un 
poco problemático. Afortunada-

VALENTÍN DÍAZ OBTUVO ORO EN EL MASTER INTERTATIONAL JIU-JITSU CHAMPIONSHIP SOUTH AMERICA 2018

Penquista fue el mejor de todos en 
la cuna mundial del B. Jiu Jitsu
El exponente local, que el año pasado se colgó el bronce en la copa del mundo, ahora llegó a lo más 
alto del podio en uno de los eventos más grandes de las disciplina, realizado en Río de Janeiro.

Samuel Esparza Muñoz  
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl
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tiene UdeC para duelo 
ante Huachipato. Bení-
tez, Droguett y Mencia 
por suspensión.

bajas
3

Por segundo año 
consecutivo, Matilde 
Vicencio fue elegida la 
mejor jugadora.

Repite como la 
más destacada

San Ignacio es el mejor en  
el vóleibol escolar Sub 14

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SALDRÁ POR UN AÑO CON OPCIÓN DE COMPRA 

Meneses dijo 
adiós mientras 
esperan a Pino
Ariete del Campanil parte a préstamo al León de 
México. UdeC se replantea opción de refuerzos.

En un panorama de cara a 
un duelo trascendental, verá 
partir a una de las principa-
les figuras del equipo duran-
te su gran temporada 2018. 

En la UdeC, ayer se confir-
mó la partida de Jean Me-
neses al fútbol de México. El 
destino del ariete, de 25 
años, será el Club León, el 
mismo club donde militan 
Juan Cornejo y Maximilia-
no Ceratto, ex lateral de Au-
dax Italiano y atacante de 
Everton, respectivamente.  

Meneses se integrará en 
las próximas horas a su nue-
vo club, al que partió a prés-
tamo por un año, con op-
ción de compra.  

 
¿Stefan? 

Hace rato el Campanil está 
en busca de un delantero 
centro. Tras varias operacio-
nes frustradas, la lista es am-
plia y quien asoma actual-
mente en el horizonte auri-
cielo es el atacante de 
Melipilla, Stefan Pino.  

Aún no está en Concepción 
ni se ha realizado el chequeo 
médico. “Hace bastante rato 
queremos traerlo, pero no se 
han puesto de acuerdo ni Me-
lipilla ni Recoleta. No hay 
nada cerrado con él”, afirmó 
el gerente general del CD 
UdeC, Mauricio Brevé, sobre 
la situación del delantero de 
24 años, que está a préstamo 
en Melipilla desde Recoleta. 

La partida de Meneses, eso 
sí, hizo a UdeC replantearse 
los puestos a reforzar. Ya no 
necesitan solo un goleador, 
sino también reemplazar a 
Jean. El Campanil tendrá que 
definir si contratará en los 
puestos o solo en uno.

Mostrando un alto nivel y 
mucha contundencia, el Co-
legio San Ignacio de San Pe-
dro de la Paz se coronó como 
campeón regional del volei-
bol damas Sub 14 de los Jue-
gos Deportivos Escolares 
2018, en instancia que se lle-
vó a cabo en el Polideportivo 
de Curanilahue.  

Las dirigidas por el profesor 
Marcelo Ravanal ganaron sin 
dejar ningún lugar a dudas: se 
impusieron en todos sus par-
tidos sin perder un solo set. 
Con este triunfo, el Colegio 
San Ignacio se ganó el derecho 
de representar a la Región en 

ñaló que “estoy muy orgullosa 
de lo que he conseguido. Me 
sentí muy cómoda a lo largo de 
todo el torneo. Nuestro objeti-
vo era llegar al nacional. El año 
pasado, cuando lo jugamos, sa-
limos novenas, y ahora la meta 
será mejorar esa posición”.  

Paula Vejar, directora regio-
nal (s) del IND, dijo que “Cura-
nilahue se ha transformado en 
la capital del vóleibol escolar, 
con finales damas y varones y 
una excelente organización y 
apoyo municipal. El San Igna-
cio demostró su poderío y espe-
ramos tengan una gran actua-
ción en Valparaíso”.

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

FOTO: IND

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

OBITUARIO

Se ha dormido en los brazos del 
Señor, nuestra amada madre, 
abuela, suegra. Sra. 
 

ELISA DEL CARMEN 
OSORES LEAL 

(Q.E.P.D.) 
 

Su velatorio se realiza en domici-
lio, Playa Yerbas Buenas 1239, Vi-
lla Bavaran, Nueva Los Lobos, 
Talcahuano, sus funerales se rea-
lizan hoy, saliendo el cortejo a las 
13:30 hrs., en dirección al Ce-
menterio N°2 de Talcahuano. 
 
Familia Contreras Lepe 
 
Talcahuano, 02 de agosto de 
2018.

Porque Dios nos regaló su maravi-
llosa presencia en nuestras vidas, 
hoy lloramos y lamentamos la 
partida de nuestro querido y 
amado hermano, cuñado y tío. Sr. 
 

ENRIQUE ANTONIO 
MACHUCA 

RODRÍGUEZ 
(Q.E.P.D.) 

 
Su velatorio se realiza en Edgardo 
Garrido 1515, Santa Sabina. Su fu-
neral será hoy a las 12:30 hrs., sa-
liendo el cortejo al Cementerio 
Parque Concepción.  
 
Familia : Machuca Rodríguez 
 
Concepción, 02 de Agosto de 2018.

la etapa nacional de la com-
petencia, que se realizará en 
Valparaíso entre el 28 de sep-
tiembre y el 3 de octubre. 

Matilde Vicencio, quien 
por segundo año fue elegida 
como la mejor jugadora, se-
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Santoral: Alfonso
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCILDIFÍCIL

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Redfarma 
• Janequeo 197

SAN PEDRO
Cruz Verde 
• Av. Laguna Grande 115, San Pedro del Valle

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Estación 
• Bilbao 445, Local 2
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